

sehst des Herrn Gezelt ihm offen, daß er seines Wandels gedenke und dem Herrn vertraue. Der Nachlose achtet des Gezeltes nicht, und sein Weg verliert sich in der Wüsten, aber der Weise findet Erquickung und gelangt in das Land der Verheißung.

60.

Das Wort im Herzen.

Nis Abraham, der Erzvater, alt und wohlberaget war, und die Stunde kam, daß er sterben sollte, versammelte er seine Kinder und Kindeskinde um sich her und segnete sie. Da fragten ihn Izaak sein Sohn und Rebecca seine Schwur und sprachen: Mein Vater, du bist ein Pilger gewesen dein Lebenslang und umhergezogen von Chaldäa nach Haran und von Haran nach Canaan, und von Canaan nach Mizraim und von Mizraim nach Canaan als ein Fremdling in dem Lande der Verheißung und in mancherlei Anfechtung und Fährlichkeiten. . . Sage uns, Vater, was hat dich also gestärkt und geleitet in deiner Pilgrimschaft?

Da antwortete Abraham und sprach: Des Herrn Wort in meinem Herzen.

Und welches ist dieses Wort? fragten die Kinder.

Abraham sprach: Das Wort, das er zu mir redete in dem Hain zu Mamre: „Ich bin der Allmächtige,